



## La triste generación de los 20

**H**oy se cumplen 15 años del asesinato de Luis Donald Colosio. Sirva la fecha de pretexto para revisar a la generación que se encumbró después de la tragedia. Al menos la mitad de los coetáneos se mantienen en el poder formal.

Concentrémonos (en orden alfabético) en 20 nombres fundamentales que, en posiciones ejecutivas, legislativas, partidistas, palaciegas y simbólicas, marcaron el rumbo del México político en la última década y media: Manlio Fabio Beltrones, Felipe Calderón, Cuauhtémoc Cárdenas, Santiago Creel, Marcelo Ebrard, Diego Fernández de Cevallos, Vicente Fox, Elba Esther Gordillo, Francisco Labastida, Andrés Manuel López Obrador, Roberto Madrazo, Germán Martínez, Juan Camilo Mouriño, Porfirio Muñoz Ledo, Beatriz Paredes, Enrique Peña Nieto, Rosario Robles, Liébano Sáenz, Marta Sahagún y Ernesto Zedillo.

Ninguno logró ser el hombre, o mujer, de la transición exitosa: Zedillo, Cuauhtémoc,

Liébano y Labastida serían acaso quienes estarían, estuvieron más cerca.

Las aportaciones innegables de Fox, López Obrador, Fernández de Cevallos y Muñoz Ledo se encogen dramáticamente cuando se añade el encono que inocularon con malsana persistencia.

Beltrones, Paredes, Gordillo y el propio Calderón son figuras incompletas. Las leyendas de los cuatro siguen siendo más grandes que sus aportaciones terrenales a la concordia. Y al futuro.

Madrazo y Sahagún terminaron en el infierno del desprestigio. Creel se esfuerza por salir del purgatorio político, en donde quedó prensada Rosario. Mouriño acabó en un limbo muy mexicano. Peña Nieto, Ebrard y Germán estarían por escribir los capítulos esenciales de sus biografías.

Qué balance triste. Ningún gigante. Ningún Suárez, González, no se diga Mandela o Mitterand; ningún Lagos, Lula. Y ya son 15 años. ■ M

[gomezleyva@milenio.com](mailto:gomezleyva@milenio.com)

